

TRABAJO

N.º 58

Año III

Aparece semanalmente

ÓRGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera de trimestre 1'00 ptas,
Hojas 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 7 Agosto 1910

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Las fiestas de Agosto y el pueblo de Elche

Si el dinero que en Elche ha empleado el Ayuntamiento en fiestas religiosas, lo hubiera destinado al arreglo de calles, podrían tener éstas sus aceras de plata.

Y no se diga que esta vez la representación oficial del Municipio expresa exactamente la voluntad de este pueblo que por fección de unos y por cobardía moral de otros se le hace pasar por católico, porque si los que son tenidos por creyentes tuvieran que abrir la bolsa para la celebración de las fiestas, éstas no tendrían lugar. Como prueba de que no hay creyentes sinceros, está el que nadie quiere dar dinero.

Las fiestas de Agosto, las de la patrona, las más renombradas y acerca de las cuales hemos visto afectar devoción á tanto bergante, no se celebrarían, ó serían cada vez de menor importancia, según sucede á las otras que se costean los católicos con su exclusivo peculio, si el Ayuntamiento no contribuyera con las sumas en que lo hace.

Y menos mal cuando la Corporación municipal tiene vergüenza, porque sabemos de ocasiones en que se han llamado á la parte en el negocio ediles desaprensivos y para un simple refresco, que, en último término no había necesidad de tomarse, se han consignado en recibo, y el Municipio ha pagado, varias arrobas de dulces.

Las fiestas religiosas deben pagárselas los católicos, ya que á ellos sólo interesan. Ni aún en nombre de los intereses del comercio, por la afluencia de forasteros, deben hacerse.

Los comerciantes, en general, son contrarios á dar dine-

nero para fiestas, y si algunos lo dan, más lo hacen obedeciendo á la presión que con la amenaza, manifiesta ó velada de no ir á comprar, hacen las señoras de la Conferencia, que por propia voluntad.

Aparte de que los pueblos más progresivos procuran la concurrencia de forasteros por medio de Exposiciones, que acrecen la cultura artística y científica de las gentes, y no con fiestas religiosas, que corresponden á un tiempo que pasó.

Para acortar, pues, el camino que nos resta andar, debemos, todos cuantos no nos hemos desposado con la hipocresía reinante, levantar nuestra voz para que el dinero del pueblo, que es de todos, no se invierta en fiestas religiosas para dar gusto á una minoría, la más insignificante, y se destine al arreglo de las calles ú otro fin de utilidad general, dejando que cada grupo se costee aquellos que se dedican al sostenimiento del respectivo culto.

No hace obra completa el obrero que sólo lucha por su mejoramiento. No es aligerar las cadenas sino romperlas, librarse de ellas, ó lo que es igual, emanciparse, lo que debe proponerse todo asalariado.

A raíz de un atentado

Desde que sufrió éste el jefe de los conservadores, hace unos días, la prensa reaccionaria en combinación con los monárquicos de todos los matices, viene haciendo una campaña de difamación y calumnias contra el diputado socialista, que es digna de tenerse en cuenta.

Veamos el motivo que hay para que plumas ilustres se ocupen de un sin fin de vulgaridades y no po-

cas inexactitudes para formar un montón de cosas puercas que estos días tenemos lugar de leer.

Palabras vertidas por Pablo Iglesias: La represión que hicisteis los conservadores en Cataluña, fué bárbara y cruel, luego de arrastrar al pueblo á una guerra desastrosa; por consiguiente, si se repitieran los hechos bochornosos del verano último, ante atropellos tan indignos, cabría incluso el atentado personal contra el infame que imitando á otros tan inicuamente así procediera.

Estas son las palabras pronunciadas por el leader socialista, por las cuales viene siendo el blanco de todo lo más ruín de la actual sociedad, incapaz de comprender que aún quitándole la suya queda á deber muchas vidas el miserable que atenta contra toda una nación. Pero no obstante esto, ahora pasemos á ver quienes son los que protestan y los que creyendo desprestigiar la figura del austero Iglesias la enaltecen, muy en contra de su voluntad.

Primeros en lanzar calumnias: los carlistas, ¿hay alguien que no vea en estos malvados repercutir la figura del asesino cura de Santa Cruz? ¿Y el poco respeto que le tenían á la vida de sus semejantes, cuando como hienas acometían á niños y mujeres por parecerles muy poco haber matado á tormento padres y esposos?

Los liberales también protestan por las palabras vertidas por el diputado socialista. Los méritos correspondientes á éstos son: docientas mil almas sacrificadas en Cuba y Filipinas. Perdieron las islas y gastaron el tesoro de la nación, continuando sus triunfos con el Tratado de París, y terminando su obra productiva con la ley de Jurisdicciones.

Los conservadores: éstos son distinguidos por no encontrar castigo lo suficiente severo para aplicárselo al diputado que les derrotó por Madrid.

La hoja de servicio de estos es: Matanza de obreros indefensos en las calles de Jumilla é Infiesto, Barco de Valdeorras. Continuando con éxito proyectos tan á la europea como el de Administración local y el del terrorismo, finalizando la coronación de sus aciertos con la colosal infamia de Barcelona y Melilla.

Estos, son los que se asombran ante las acusaciones del nunca bien

alabado Pablo Iglesias, los conservadores, los que rechazando la protesta europea destruyeron el noble pecho de Ferrer.

Los liberales, que aparentan ser los asustadizos, los que no les faltó valor para llevar á España con los himnos de Riego al matadero de Cuba y Filipinas, y por último, los carlistas, los que violaron, incendiaron y saquearon todo cuanto consta en los anales de la historia y en las páginas del «Molín» de Nakens.

Para terminar, conste que soy partidario de un cambio de régimen, nunca de un atentado personal, por creer que á un hombre ruín le sustituye otro peor, pero no por esto, puedo protestar de ciertos hechos.

VICENTE SANTAMARÍA

El amor al trabajo, no el amor á la guerra, es el que debemos fomentar todos los que de veras estimamos esta exaltada y empobrecida patria. Darto vivo está aquí el espíritu aventurero, para que se lo favorezca y se lo avive.

Pi y Margall

ANTONIO SERRANO SANCHEZ

Este querido correligionario nuestro abandona hoy Elche para fijar su residencia en Nerva (Huelva).

Dámos la noticia con verdadero pesar, tanto por la amistad particular que con él nos unía, como por la falta que hace al desarrollo del movimiento socialista y societario de Elche. Nuestro amigo era uno de los pocos sobre cuyas costillas descansaba el peso de la organización obrera local.

Fué uno de los fundadores de nuestro semanario, en el que estaba encargado de la Sección de cuestiones obreras, que con tanto acierto desempeñó.

Constantemente tuvo cargos en las Sociedades de socorros mutuos, en la Agrupación Socialista y en la de su oficio, donde tantos estudios tenía hechos acerca de las ventajas, morales y materiales, que la organización de los costureros había producido á éstos.

Era un excelente organizador de funciones teatrales para beneficios, y muchas veces cuando nuestra publicación

ha necesitado de fondos, y otras en que ha habido que acudir en auxilio de necesidades obreras, en Serrano Sánchez hemos hallado, además de un aficionado que personalmente contribuía al éxito del resultado, un medio de allegar recursos para zanjar las dificultades de dinero con que frecuentemente se tropieza.

El Elche obrero, que está plagado de la emigración, sufre hoy con la ausencia de Serrano Sánchez, la pérdida de un elemento trabajador inteligente, que hace falta aquí.

Hacemos votos porque las circunstancias permitan el pronto retorno del entrañable amigo, que tantas y tan legítimas simpatías tiene conquistadas en toda la población y singularmente entre la clase obrera.

Trabajadores: Una sociedad que no puede vivir sin guerras, no es una sociedad civilizada

Tomás Campanella

(CONTINUACIÓN)

Campanella mismo nos habla en sus escritos del dolor que le causó esta prohibición de sus jefes: Yo he habitado, dice, la ciudad en que vivió el gran Telesio, y no me han permitido oír sus preceptos de su boca, ni verle vivo.

Entre todos he amado á Telesio, que sacó sus doctrinas de la naturaleza de las cosas y no de los vanos discursos de los hombres.

Estaba aún en Cosenza Campanella, cuando una noche, las campanas de la catedral le anunciaron que un hombre ilustre acababa de morir; pronto el nombre de Telesio voló de boca en boca, y el joven dominico derramó lágrimas al saber que aquel á quien tanto amó sin conocerle había dejado de existir.

Siguió silenciosamente á la multitud que se dirigía á la iglesia, y allí, apartado de todos, recogióse y oró. Cuando los curiosos hubieron abandonado el templo, quedó él sólo en la iglesia, como el guardián natural de aquel muerto venerado. Acercose al féretro nuestro jóven, alzó con mano temblorosa el paño mortuorio que cubría el cuerpo, y pudo contemplar á Telesio. La cabeza del anciano filósofo, que la muerte había hecho más grave aún, estaba sombreada de una blanca cabellera; tenía elevada la frente, la nariz aguileña y la barba cortada en forma puntiaguda; sus ojos, antes que los hubiese cerrado la muerte, eran vivos, y la mirada llena de penetración y firmeza. Campanella examinó durante mucho tiempo en silencio aquel rostro inmóvil; luego, inclinándose con respeto, besó aquella frente helada, apagado foco, sitio vacío del pensamiento.

«El alma no está ya ahí», murmuró, y arrodillándose, meditó hasta el alba sobre el destino humano.

¡Ah! No hay duda que, durante aquella fúnebre velada, fué cuando evocó el genio de Telesio y le pidió

sus luces, como una herencia que le pertenecía. ¿Quién sabrá nunca los pensamientos que se agitaron en la mente del dominico durante aquella noche memorable? El porvenir se preparó entonces misteriosamente en su alma, y fué sin duda la previsión de una era nueva la que inspiró más tarde estas magníficas palabras: «Los siglos futuros nos juzgarán, ya que el siglo presente crucifica á sus bienhechores».

A los 22 años de edad y á los dos de la muerte de Telesio, escribió Campanella su primera obra defendiendo á este filósofo. El Napolitano Antonio Marta había empleado 7 años en escribir una obra contra Telesio; Campanella no invirtió más que 7 meses en refutarla.

La fogosa elocuencia del joven dominico, su gran erudición y su lógica contundente le daban el triunfo en todas las luchas de este género. Cierta día que acababa de llegar á Nápoles, fatigado de la travesía y sin haber tomado alimento, asertó á pasar por delante de un convento de franciscanos, que eran los antagonistas de su orden. Entró en ocasión en que se discutía públicamente en el claustro sobre cuestiones teológicas, deslízose por entre la muchedumbre, atacó uno después de otro á los más hábiles oradores, los confundió y se retiró triunfante.

Vencedor siempre en estos combates de la inteligencia, llegó á ser el terror de las órdenes rivales de la suya y hasta los dominicos, que no podían perdonarle el haber desertado de la antigua flossofia para predicar otra nueva, concluyeron por mirarle con envidia, acusándole de orgulloso y de heregía.

No pudiendo vivir en Nápoles, en el convento de su orden, refugiose Campanella en casa de su amigo el marqués de Lavello, y sin romper por completo el yugo del claustro, se emancipó lo bastante para poder viajar libremente.

Empezó entonces Campanella sus peregrinaciones científicas; recorrió toda la Italia, y por todas partes contrajo amistades con los más ilustres personajes de su época. En Napoles conoció á Della Porta; en Venecia á Sarpi; en Florencia al gran Galileo.

Durante 10 años fué el objeto constante de la curiosidad pública, atacando con valentía las ideas admitidas y propagando las nuevas. Obtuvo en Pádua notables triunfos científicos y Venecia llegó á inquietarse por su influencia.

Continuará

Sobre el atentado personal

Siempre hemos creído que los católicos y clerizantes no interpretan bien las doctrinas de sus santos varones, apóstoles ó no apóstoles. Por esta razón, ante las cóleras desatadas por los neos contra las frases pronunciadas por nuestro correligionario Iglesias en el Parlamento y fuera de él, creemos oportuno reproducir algunos párrafos salidos de la pluma de acreditados padres de la Iglesia:

«Permitido es á un particular matar á un tirano, á título de derecho de propia defensa; porque aunque la República no lo manda así, se sobreentiende que quiera ser siempre defendida por cada uno de sus ciudadanos en particular, y hasta por los extranjeros; por consiguiente, si no puede defenderse más que con la muerte del tirano, á cualquiera le está permitido matarle...»

»Jacobó Clemente recibía con gozo las heridas mortales que le hicieron en cuanto hirió al rey, porque el precio de su sangre libertaba á su patria. El asesinato del duque de Guisa por los secuaces del rey, fué expiado con el asesinato del rey.

»Jacobó Clemente hizo una acción grande, admirable y memorable, con la cual enseñó á los príncipes de la tierra que sus empresas impías no quedan nunca impunes.

»El mismo poder tiene todo particular, que sea bastante valeroso para socorrer á la República, despreciando su propia vida.

»Gran ventaja sería para los hombres que encontraran muchos que, despreciando su vida, fueran capaces, por la libertad de su patria, de acción tan valerosa; pero á la mayor parte los detiene su amor desordenado de su propia conservación, que los incapacita para las grandes empresas; resultando que de tantos tiranos como se han visto, haya tan pocos que muriesen á manos de sus vasallos.

»No es dudoso que se pueda matar á un tirano á puerta abierta, acometiéndole en su palacio ó engañándole y sorprendiéndole en una emboscada.

»Verdad que es más grande y generoso atacar abiertamente al enemigo; pero no es prudencia menos recomendable aprovechar alguna favorable ocasión para engañarle y sorprenderle, á fin de que la cosa produzca menos emoción y peligro para el público y los particulares».—(Del libro del P. Bellarmino, jesuíta famoso).

«Si no puede recurrirse á autoridad que haga justicia al usurpador, el que lo mata salva la patria y merece recompensa».—Santo Tomás.

«Tenemos por cosa cierta que á todo extranjero le es permitido matar al tirano, declarado tal por la voz pública y hecho famoso por sus rapiñas, asesinatos y crueldad».—(Del libro «La República», del jesuíta Juan Bodín).

«Catorce padres de la Compañía de Jesús, todos teólogos eminentes, han discutido, profundizado y profesado la doctrina del regicidio que se enseñaba en sus escuelas; y sus nombres son... Manuel Sá, Valencia, del Río y Huinoruz, Marina, Sales, Salas, Tolet, Lercies, Tanner, Castropalao, Becan, Gretzer y Escobar».—(Del jesuíta Joly).

«El tirano puede ser depuesto por el mismo pueblo que le prestó obediencia, si estando advertido no se corrige. En cuanto al que invade tíranicamente la autoridad, puede ser asesinado, si no hay otro medio, por

cualquier hombre de otro pueblo, como enemigo público».—(Del jesuíta Manuel Sá).

(De El Socialista).

Los patronos bilbaínos dicen que la huelga que los mineros sostienen actualmente obedecé á un fin político y que es obra de los socialistas.

Esto mismo dijeron los patronos ilicitanos cuando la huelga de costureros.

Los patronos, salvo contadas excepciones, son lo mismo aquí que allá: todos malos.

Y aún peor que ellos, los que vendiendo su alma al mejor postor, hipotecan su pluma al becerro de oro y defienden la causa patronal, frente á las justas reivindicaciones proletarias.

De nuestro pueblo

Las aguas potables y "la manó oculta,"

Se nos pregunta cómo las aguas potables, que son del pueblo, que el pueblo ha disfrutado otras veces hasta que la política de infame caciquismo las abandonó, y que ahora se creyó tendríamos para el mes de Agosto, no han llegado aún y todavía tardarán algún poco tiempo en llegar, si no es que se cumplen las profecías de alguien que dice que no vendrán.

Apremiados por el tiempo, pasamos á contestar esa pregunta que en general el pueblo se formula, sin perjuicio de tratar la cuestión en el número próximo más ampliamente y en preferente lugar, como la índole del asunto requiere.

Desde luego, no estarán aquí las aguas en Agosto, por motivos ajenos á la voluntad de las personas interesadas en ello; pero lo estarán pronto, dentro del año actual seguramente. Que vengan cuanto antes es lo que el pueblo desea y con él nosotros.

Nos llama la atención que haya quien diga que esas aguas no vendrán, y que hay poco caudal de ellas, y que se tropezara con tales ó cuales dificultades; porque todas estas falsas especies, no tienen, á nuestro ver otro objeto, que llevar la desilusión y el desaliento al ánimo popular.

Si el Maestro de obras Sr. Navarro, y el Arquitecto Sr. Coquillat, y el cronista de Elche Sr. Ibarra y con éstos cuantas personas competentes podían dar alguna luz en el asunto, nos afirman el caudal grande de agua, superior á las necesidades del pueblo, de que éste dispone, y declaran sernos favorables las condiciones históricas, legales, económicas, etc., relacionadas con el manantial, en qué razones periciales ó técnicas se fundan los que aquellas especies propalan? Y si éstas son ciertas ¿cómo no las presentan en el lugar adecuado?

A nuestros oídos llega la noticia de cuya veracidad no respondemos, pero que nos pone en guardia y á tí-

tulo de información consignamos, de que hay una mano—mano criminal consideraremos si el rumor se confirma—que está interesada en poner dificultades a la traída de las aguas, con fútiles pretextos y argucias leguleyescas. Y se nos dice más: que la mano en cuestión cuenta con el concurso de persona influyente que, a nuestro juicio, haría muy mal asociando su nombre a semejante enormidad.

Sin desconocer la ética de los caciques, como no la desconocemos, en otra ocasión que no fuera ésta, no nos habríamos hecho eco de un rumor, pensando que en determinadas personas de talento reconocido puede más el buen parecer y el conocimiento del terreno que se pisa, que los instintos caciquiles; mas escamados desde la cuestión de la luz en que se pretendió sacrificar el interés colectivo al individual, estamos como el gato escaldado del cuento y escribimos estas cuartillas consignando el deseo de ver destruidas las imputaciones que la conciencia popular, con ese conocimiento intuitivo y casi siempre cierto que de las cosas tiene, formula hoy.

Desde luego lo que decimos ahora para terminar aunque ofreciendo volver sobre el asunto en el próximo número, es que las personas interesadas por sí mismas y en representación del pueblo en la traída de las aguas, deben continuar con el mismo finco que hasta ahora para ver terminada la obra en plazo breve; pero si tropezaran con dificultades insuperables, tienen el deber moral de dar cuenta al pueblo, poner de manifiesto de donde han partido esos obstáculos, primero, para que se conozca quiénes son los que van contra los intereses del vecindario, y segundo, para que el pueblo, por los procedimientos que estimara más convenientes, se aprestara a su defensa.

EFEMÉRIDE

Elche 2 Agosto 1909

¡Esos socialistas!

Grupos de obreros, en huelga general, recorren la población. El Gobierno temeroso, adopta toda clase de medidas despóticas, cual corresponde a hombres que no pueden salir a la calle sino rodeados de mucha policía...

Una pobre mujer del pueblo, que tiene un hijo en el campo de Melilla, y que odia a los socialistas porque sí, porque el cura ha dicho que los odie, sale a la calle, y al ver pasar a las masas obreras, dice:

—Cosas de socialistas, que siempre están agitando la opinión y que no trabajan ni dejan trabajar a nadie.

Y la buena mujer, creyendo cumplir su obligación, hace que un hijo que tiene en casa emprenda las labores diarias para que contraste su conducta con la de los demás obreras.

Unos días después, una carta le comunica la muerte del hijo ausente. Una bala enemiga lo ha hecho caer cuando gritaba: ¡Viva la patria...

La madre llora sin consuelo y su pecho se desgarrá de dolor.

Alguien le hace notar que los socialistas pretendían el día de la huelga se retiraran las fuerzas de Melilla a sus respectivos hogares, y desde ese instante, cuando ve las masas obreras en la calle, repite: ¡Esos socialistas...! con tono que quiere decir:

...son los que tienen razón!

Dulzuras de la religión

NOTICIAS

En un convento de Tarragona, un fraile ha descerrajado un tiro con una pistola Browning a otro fraile, hiriéndole gravemente.

Según parece, sus paternidades reñían *ad majorem Dei gloriam*.

Una asilada en el convento de las monjas Oblatas de Ciempozuelos, acaba de morir, según se cree, a consecuencia de castigos sufridos.

Sin embargo, la «mala Prensa» sin creer en las bondades de las Esposas del Divino Corazón.

Y un alienado del Manicomio Provincial de Ciempozuelos, dirigido por frailes, que trabajaba «para divertirse», ha perecido enterrado entre unos escombros.

Ahora que dudan los anticlericales de la influencia bienhechora de la religión.

Las noticias se continuarán.

El poderoso Urquijo, presidente de la Liga católica, ha dicho que hoy se celebrará la manifestación que proyecta en San Sebastián, quiera ó no el Sr. Canalejas, y «cueste lo que cueste...» (Textual).

Y el Gobierno, que tan severo se manifiesta con republicanos y socialistas cuando éstos quieren hablar, aún no ha tomado ninguna medida que pueda molestar al neo bilbaino.

Aquí gozan privilegio las hordas de Pepe Sarto.

En el Ayuntamiento

Sesión del 5 de Agosto

Por el Sr. Sansano es abierta a las diez y algunos minutos.

Aprobada el acta anterior, se lee una instancia para obras, que pasa a la comisión correspondiente.

Se aprueban varias cuentas.

Lledo un oficio del señor secretario, en el que solicita licencia para quince días, la corporación se la concede.

El señor alcalde da cuenta de haber girado una visita al Hospital, conforme a lo indicado por nuestro amigo Vives en la sesión pasada.

Se aprueba la distribución mensual de fondos.

Lledo un oficio del representante del agua de la Alcoraya, pidiendo al Ayuntamiento desista de regar las Glorietas de la población por la acometida de dichas aguas, pues es grande la escasez que se nota.

Dadas algunas explicaciones sobre este particular, acuerda la corporación comunicar a la compañía Belga, facilite botas de agua de la Alcoraya para el riego de las Glorietas de la población, siendo de su cuenta el coste de acarreo.

El Sr. Javaloyes pregunta al Sr. Sansano en qué estado se halla la traída de las aguas potables.

El compañero Vives, dice haberse enterado momentos antes de empezar la sesión, de un acuerdo en que se dice que solamente la Alcoraya tiene derecho al suministro de aguas dulces.

Llama la atención del Sr. Sansano para que vea de salvar cualquier dificultad que alguien pueda poner sobre la traída de las aguas.

El señor alcalde manifiesta que la traída de las aguas se está tramitando, y procura sacar la mayor cantidad posible, aun cuando haya necesidad de esperar algunos días. Dice que si hubiera alguna mano que intentara detener la traída de las aguas, darla cuenta al pueblo, al efecto de que è le hiciera lo que corresponde.

El Sr. Ruiz pide al Sr. Sansano de cuenta de como van los trabajos de organización de las fiestas de Agosto.

El Sr. Sansano manifiesta haber retirado los trabajos hechos que la Comisión del Centro que es la primera que salió, recaudó treinta y seis pesetas, con lo cual se pone de manifiesto que el pueblo no quiere fiestas.

Nuestro compañero Vives se congratula de no haber sido él quien ha hecho la manifestación que antecede al Ayuntamiento, con lo cual se vé el general sentir del pueblo que no quiere fiestas.

Terminado el orden del día, el amigo Vives llama la atención del alcalde requiriendo de éste evite duerman en la población los ganados, autorizando únicamente cuatro ó cinco reses para atender las necesidades urgentes del vecindario.

Sobre las cédulas personales denuncia algunos abusos que se han notado por deficiencias del padrón que confeccionó el Ayuntamiento, è interesa al Sr. Sansano para que al confeccionar el nuevo padrón se corrijan las faltas notadas.

Termina nuestro correligionario excitando el celo de la Comisión de alumbrado con objeto de que se coloquen en la población las luces que faltan.

El Sr. Sansano contesta a lo manifestado por Vives, y promete tener en cuenta lo expuesto por él. En igual sentido y a nombre de la Comisión, contesta el señor Fluxá.

Postdata

Mientras Vives peroraba un Buigues pateaba.

¡Patea, hombre, patear, que aunque tu talento sea para llegar a ser cura, el mal ya no tiene cura!

No imites tanto al jumento dentro del Ayuntamiento,

y déjate de estudiar, porque puedes fracasar.

¿Quieres apostar un duro á que el fracaso es seguro?

La gente no se confiesa, ni bautiza, ni profesa

la sagrada religión: por esa misma razón,

cuando llegues a ser cura el mal ya no tiene cura.

NOTICIAS

Acto civil

En la tarde del último domingo recibió sepultura en el cementerio civil el cadaver del joven de 15 años de edad Lorenzo Bernabeu Sánchez hijo del conseqente republicano Lorenzo Bernabeu Aznar.

El entierro fué una numerosísima manifestación de duelo de las que solo tienen lugar en esta ciudad cuando se verifican actos civiles.

Nuestro pésame más sentido enviamos a la familia del finado.

Para la huelga de Bilbao

«El Despertar Femenino» ha mandado 50 pesetas a los huelguistas de Bilbao y 1.000 pesetas los Costureros de suelas, que además han acordado hacer una cuestación pública acompañados del Orfeón.

Igualmente se acordó protestar, por medio de un telegrama dirigido al presidente del Consejo de Ministros, del envío de fuerzas a Bilbao.

Se nombró una comisión permanente para recoger fondos.

La Sociedad de Zapateros, contribuye también con 5 pesetas á igual fin que las mencionadas agrupaciones.

Hermosos rasgos de solidaridad son estos de que nos dan testimonio las mujeres y los costureros, y esperamos no sean los últimos mientras los valientes huelguistas bilbainos se mantengan en la actitud firme en que hoy se encuentran.

Agrupación Socialista

Esta colectividad celebrará asamblea general ordinaria esta tarde a las tres en punto.

Se encarece la asistencia.


Tip. José Aguiló.—Elche.

ANUNCIOS

Cooperativa de Consumo San Jorge, 23 **CASA DEL PUEBLO** San Jorge, 23

Gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos,
vinos, aceites y pan pesado.

Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.

 No equivocarse: **San Jorge, 23 ELCHE**

RELOJERIA DE Francisco Gómez Valero

Corredera, 6 **ELCHE** Corredera, 6

Este establecimiento garantiza todas las composuras que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

FARMACIA A. Coquillat

Especialidades Nacionales y Extranjeras, Sueros, Oxígeno, Ovulos, Aguas minero-medicinale, Aparatos ortopédicos y todo cuanto se relacione con la Farmacia Moderna.

- | | | | | | |
|--|---|--|---|--|--|
| <ul style="list-style-type: none"> » Aceite hígado bacalao » Agua oxigenada » Azahar » Carabaña » Insalut » Loeches » Mondariz » Rubinat » Tona » Vichy » Vilajuigo » Vals » Alcohol Ricles » Ampollas yoduroetilico » Anticólico Salvador » Miravet » Swankieft » Antifebrifugo Llopis » Bálsamo Bengue » Callicida Escrivá » Casarina Leprince » Carnina Lefrank » Carne V. Garcia » Lijig » Alfonso » Carné Valentine » Cápsulas Adrián » éter-amil-valerianico. » benzoyodhidrina Bruel | <ul style="list-style-type: none"> » Cognet » Cloroformo Adrián » Comprimidos Vichy » Crema bismuto » Simón » Denticida Izquierdo » Dinamógeno S. Carlos » Elixir estomacal S. Carlos » guayacol Torrens » V. Pérez » Ivon polibromurado » tridigestivo » clohidro pepsico » Emplastos porosos » Emofosforina Serra » Emulsión Scot » Marfil » Grau » Esanofele Bisleri » Estafilasa Doyen » Escofinas » Esencia Koc Cozalillas » Ferro-quina Bisleri » Fosfatina » Fuego Conceiro » Graegas Deschiens » Glicerofosfato Espinar » Robín | <ul style="list-style-type: none"> » Graegas Nepdhol » Granos Frank » Gránulos dosimétricos » Gotas Vanádicas » Harina Lacteada » Helicina Lamare » Hemicranina Caldeiro » Hierro Bravais » Múnera » Histógeno Llopis » Yodalosa » Jabones medicinales » Jarabe Hipofosfitos Climent » Facto - fosfatado » Durard » Yoduro hierro Espinar » Blancard » Quina Laroche » Cromoform Ramy » Estrany » Larose » Quebracho » Aguiló » Hojas nogal » Digital » Rábano Yodado » Yodo-tánico | <ul style="list-style-type: none"> » Femoglobina » Gisbert » Crea » Seigel » Domenech » Seras » Pagliano » Médula vaca » Guayacol » Glicerofosfatos » Kola Astier » Levadura Coire » Licor brea » del Polo » Linimento A. Ojea » Formiguera » Magnesia Bishop » Kings » Trigo » Panacea Wecken » Pastillas Valda » Andreu » Bonald » Merino » C. Pérez » Belloc » Jeba » Zampironi » Richard | <ul style="list-style-type: none"> » Papel Armenia » Pasta dentrificada » Peptonato hierro Espinar » Petróleo Gal » Píldoras Blancard » Deaud » Brandet » Bristol » Cros » F. Izquierdo » Holloway » Pink » Piperacina Villegas » Pomada Verges » Poción Brú » Polvos Pagliano » Purgante A. Fabiá » Purgen » Quina Laroche » Quina dulce » Rob La fecteur » Sándalo Mydi » Sales galotógenas » Vichy » Salicilato V. Pérez » Sen-sen » Sojución Coirse » Pautauberge » Leras | <ul style="list-style-type: none"> » Te chambard » (Tinte Arroyo) » Para el pelo » Siciliano » Richard » Teroidina Turso » Tónico nervioso (Cera) » Tópico Fuentes » Miravet » Vino hemoglobina » Peptona » Quina » Yodo-tónico » Kola » Orquídeo » Vial » Vanádico » Vegigatorio Bidet » Completo surtido en cápsulas, entre las que se hallan las siguientes: Sándalo, copaiba, cubebas, guayacol, eucalipto, pinol, creosotal, mentol, morruhol creosotal, sulfúrico, esencia romantina, yodoformo, spiol, iotiol, aceite de ricino, aceite de hígado de bacalao, etétera. |
|--|---|--|---|--|--|

TALLER DE CARPINTERIA JOSE PELEGRIN

Barrio de San Jerónimo, 33—ELCHE
ponen piezas de nogal y olivera, y se hacen bancos de pino a 8 pesetas y de olivera a 10.

En este acreditado establecimiento se venden bancos de nogal para costureros a 13 y 14 pesetas.

Pedro Valero Clement Corresponsal de la Prensa Socialista TIENE PARA LA VENTA

- | | |
|--|---|
| <ul style="list-style-type: none"> » «Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Felix Lafuente Godínez. » «Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias. » «Sin patria», por Manuel Torres y Ramón Brotons. » «La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel. » «El Retorno», comedia en un acto de F. Grundmann. » «Nuevos Parias», drama en un acto de Pablo Gent. » «El Pillo», comedia social en un acto de N. N. » Moción proponiendo modificaciones y adiciones a la ley de Accidentes del trabajo presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocales elegidos por la clase obrera. » Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos. | <ul style="list-style-type: none"> » Vida Socialista. » Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero». » Almanaque Socialista para 1910. » Los Emigrantes. » El hijo del minero » Confía en Dios... » El ciegucecito. » «El Socialismo es el nuevo evangelio» por Emilio Zola. » «A los campesinos», por Eugenio Clacch. » «Los deberes de los ricos» » «Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza. » «La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Piecanom. » «Doctrina Socialista», Carretero. » También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirirlos los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso. |
|--|---|

DE GRAN UTILIDAD

Los catarros, fuertes constipados y demás sufrimientos, y sobre todo la gripe, influenza ó trancazo, que tan fatales consecuencias reporta al ser humano de no ser aplicado el remedio a su debido tiempo, se cura radicalmente en veinticuatro horas con el uso del

«ANTIGRIPPAL» SEMARGA

Usarlo y os convencereis de la bondad de este nuevo medicamento
Depósito en Elche: Ladislao Orts, calle del Salvador, n.º 25.

TRABAJO

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

El trabajo es el fundamento de la vida social y económica de la humanidad. Sin el trabajo no habría progreso ni bienestar. Por eso, el obrero debe organizarse y luchar por sus derechos. Este periódico es el órgano de las sociedades obreras, donde se discute y se defiende el interés común de la clase trabajadora.